



entrevista



LLAMADA DE ATENCIÓN. Julia Valenzuela dice que Estado no se preocupa por los menores.

“Se ha olvidado a nuestra niñez”

RAUL GARCIA



➤ **EN EL OLVIDO.** Muchos niños en el Perú crecen en un ambiente de abandono, miseria y hambre.



entrevista

responde
JULIA VALENZUELA*

Sobre la problemática de la infancia en el Perú.

CÉSAR MARTÍNEZ

El Congreso fue sede del segundo seminario internacional Análisis Comparado y Seguimiento de la Legislación de Niñez y Adolescencia en América Latina, que reunió a parlamentarios de Latinoamérica. Julia Valenzuela, organizadora del evento, analiza la situación de los menores en el Perú.

¿Qué buscan los parlamentarios de Latinoamérica?

Comparar la legislación y las políticas públicas que defienden a los millones de niños, niñas y adolescentes que se encuentran desamparados.

¿El Estado no los protege?

Nuestra niñez está abandonada porque el Estado y los entes rectores trabajan cada uno por su lado. Pueden estar llenos de buenas intenciones, pero hasta ahora los trabajos que se realizan no tienen un impacto que se pueda ver. Seguimos observando que cada vez hay más abandono, miseria y hambre.

“Cada día abrimos los diarios y vemos violaciones de niños, pequeñas que se prostituyen y menores abandonados en las calles. Lo peor es que a nadie parece importarle...”

¿Qué se debe hacer?

Se debería crear una secretaria técnica que dependa directamente del presidente de la República. Esta oficina debería articular los esfuerzos que hacen los diversos ministerios, como los de Salud, Educación, el de la Mujer y Desarrollo Social y del Interior. También debe aglutinar a las organizaciones privadas.

¿Actualmente no hay un rumbo?

Así es. Parece que los diferentes gobiernos no han llegado a entender que el principal capital que tiene un país son sus niños. Si nosotros los descuidamos, tendremos las cárceles abarrotadas de delinquentes, las calles llenas de niñas que se prostituyen, aumentarían la delincuencia y la corrupción. Pero todo hace indicar que la sociedad tampoco asume su rol y ve con indiferencia cómo suceden estas cosas.

¿Nuestra legislación protege a nuestra niñez?

Yo me pregunto: ¿de qué sirve tener las mejores leyes si ninguna se aplica?

Incluso, hay muchas que ni se reglamentan. Pero también sucede que muchas normas no se aplican a la realidad. Por ejemplo, la ONU criticó una disposición que se aprobó en contra del trabajo infantil. Nosotros, como políticos, no quisiéramos que esto existiera. Pero hay muchos niños que se ganan la vida de esa forma, y el dinero les sirve para ir al colegio o ayudar a sus padres. No podemos quitarles el derecho a laborar. Otra cosa importante es que no se respetan las convenciones internacionales.

¿Cómo se podría trabajar una campaña en favor de los niños?

En este aspecto, la participación de los medios sería muy importante. Creo que, así como hay una franja electoral que permite a los partidos políticos dar a conocer sus proyectos, también debe existir un espacio gratuito para emitir mensajes contra la violencia infantil. Al final, los beneficiados vamos a ser todos. La sociedad debe ver a los niños y adolescentes como sujetos de derecho que merecen respeto.

¿Qué van a hacer con las conclusiones de este evento?

La realidad de los países de América Latina no es muy diferente. La idea es firmar un acta para llevársela a los presidentes de los países participantes, quienes deberán comprometerse a cumplirla en el más corto plazo. Confío en que la difícil situación de nuestra niñez cambiará. Pero debemos comenzar a trabajar ya.

*Congresista